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VERBALE n. 231 del 14.12.2020      Approvato il 15/12/2020 

ORDINE DEL GIORNO: convocazione prot. n. 476 del 25/11/2020  

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08.00–09.00  

 

ORARIO INIZIO SEDUTA ORE 09,03 

CONSIGLIERI 

PRESENTI 

Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 
1° appello 

ORA 

USCITA 
1° appello 

O,RA 

ENTRATA 
2° appello 

ORA 

USCITA 
 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 
2° appello 

Caracausi Paolo 

 

A ---- ---- 09.03 ---- --- 10.49 

Ficarra Elio  A ----- ---- 09.19 ---- ---- 10.49 

Amella Concetta A ---- ---- 09.03 ---- ---- 10.49 

Giaconia Massimiliano 

 

A ----- ---- 09.03 ---- ---- 10.49 

Meli Caterina 

 

A ---- ---- 09.03 ---- ---- 10.49 

 

SINTESI VERBALE 

 

 L’anno 2020, il giorno 14 mese di dicembre la Commissione, nel rispetto delle disposizioni in 

materia di trasparenza, tracciabilità e pubblicità delle sedute, si riunisce, giusta convocazione prot. 

n. 476 del 25/11/2020 e in forma completamente "a distanza" ai sensi di legge, mediante 

collegamento in videoconferenza, per lo svolgimento della seduta, da intendersi, in via 

convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G. Bonanno n. 51. Si dà atto che la 

pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua registrazione, che sarà visionabile, entro 

le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo al link 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 e che forma parte integrante del presente 

verbale ed alla quale si rimanda per una approfondita e puntuale conoscenza degli argomenti 

trattati nel corso della seduta. 

 

Alle ore 08,00 nessun consigliere è presente e, pertanto, si rinvia la seduta di un’ora. 

Alle ore 09,03 oltre al presidente Caracausi, sono presenti i consiglieri Amella, Meli e 

Giaconia. 

Il Presidente, assistito dalla segretaria verbalizzante Albanese e dalla segretaria Gnoffo, constatata 

la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.  

 

All'O.d.G: 

1) Lettura e approvazione del verbale.  

2) Incontri con i Dirigenti e  i vertici delle Società Partecipate;  

3) Comunicazioni del Presidente, disamina atti della Commissione;  

 

In ordine al primo punto la segretaria verbalizzante procede alla lettura del verbale  n. 230 del 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3
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11.12.2020 e lo pone in votazione. Votano favorevole i cons. Caracausi, Meli e Giaconia .  

Il cons. Amella si astiene. 

Il verbale n. 230 del 11.12.2020 viene approvato a maggioranza  dei presenti. 

 

In ordine al secondo punto all'O.d.G. in data odierna la III Commissione ha organizzato un 

incontro con il Presidente della RAP ing. Norata e l’ass. Marino per discutere su nuovo progetto 

di sistema di raccolta differenziata, informazioni sullo stato di avanzamento del processo di 

mobilità interaziendale di n. 94 impiegati Re.Se.T.  verso la RAP ed emergenza rifiuti. 

Il presidente dà il benvenuto al l’ing. Norata che prende la parola ed argomenta sulla emergenza 

rifiuti in città.  

L’ing. Norata afferma che i rifiuti si sono accumulati in città solo per un rallentamento della 

raccolta. Allo stato attuale siamo senza impianti e per i rifiuti dovremmo essere autorizzati dalla 

Regione Siciliana ad usufruire di impianti terzi. 

 L’emergenza rifiuti che Palermo vive in queste settimane non può essere attribuita né a RAP, né 

a un ritardo di pochi giorni nella presentazione di un’integrazione progettuale della VI vasca, ma è 

il frutto di mesi di accorate richieste, mai ascoltate, e di una mancata pianificazione di 

impiantistica regionale. Ha fatto, pertanto, una scelta personale, di cui si assume tutte le 

responsabilità,  valutando il danno minore e cioè di non lasciare i rifiuti per strada e confinare 

l’emergenza nei piazzali di Bellolampo. 

Cosa diversa è per gli ingombranti che non si ha  un impianto di smaltimento e non si ha una zona 

di deposito.  Si sta studiando  una soluzione per accedere ai  fondi PON Metro e Recovery Fund. 

L’attuale gara privata per lo smaltimento degli ingombranti non riesce a smaltire  la quantità che 

la popolazione produce.  

Alle ore 09.19 entra cons. Ficarra  

Per quanto riguarda i 94 lavoratori della  RESET  che  passeranno alla RAP , nei prossimi giorni 

sarà definito il percorso, il problema giuridico-normativo superato, giusto passaggio in CdA  e 

l’atto di indirizzo è pronto , le assunzioni verranno  effettuate  con il livello “J ”.  

L’ing. Norata accenna ai tagli in Bilancio 2021 per i servizi che la RAP dal 2021 non effettuerà e 

cioè i servizi di  derattizzazione e disinfestazione. 

Lamenta un fabbisogno di liquidità di cassa.  Precisa che ad oggi non sono state erogate  risorse a 

valere sugli extra costi 2020, e l’azienda ha dovuto  sostenere costi  per i fornitori con propri fondi 

togliendo liquidità ad altri impegni  della RAP.  Precisa che attendono  anche  7.500.000 euro da 

parte della regione. 

Il presidente Caracausi chiede notizie della raccolta rifiuti a porta a porta. 

L’ing. Norata risponde che stanno lavorando per fare del sito di Bellolampo un polo innovativo 

puntando sull’aumento della differenziata, anche con il prossimo avvio di nuovi step del ‘porta a 

porta’ che sarà spinto per il 50 per cento della popolazione. Precisa che  ciò è anche possibile, 

grazie alla disponibilità del Governo nazionale, di includere nel piano del Recovery Fund i 

necessari investimenti per il sistema dei rifiuti nel palermitano. 

Ed un ulteriore grazie anche all’on.Varrica  deputato nazionale e all’on.Trizzino deputato 

regionale, entrambi ben introdotti al Ministero dell’Ambiente che stanno interloquendo per 

recuperare i finanziamenti finalizzati al Comune di Palermo ancora non portati a compimento per  

https://www.blogsicilia.it/palermo/emergenza-rifiuti-a-palermo-rap-assicura-conclusione-interventi-straordinari-raccolta/566257/
https://www.blogsicilia.it/palermo/orlando-firma-ordinanza-su-bellolampo-via-libera-allabbancamento-nella-sesta-vasca/559825/
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intensificare il progetto “porta a porta”, e per potere realizzare altri CCR oltre quelli che 

finanzierà la Regione.   

Interviene il cons.  Amella si complimenta con l’ing. Norata per il ruolo pesante che sta svolgendo 

e lamenta come a Palermo esista una Amministrazione Comunale  che ha eletto il metodo 

emergenziale quale metodo elettivo per risolvere l’ovvio e l’ordinario e cioè la raccolta dei rifiuti. 

Chiede all’ing. Norata  : 

1. se vi è  il rischio  che venga dichiarata una emergenza igienico- sanitaria  

2. rispetto alla mobilità interaziendale se la RAP ritiene positivo  il passaggio dei n. 94 

dipendenti RESET 

3. sui tagli di fondi nel bilancio 2021 cosa significa in termini di organico  la soppressione di 

extra costi adesso che  la RAP non derattizza, non igienizza, non spazza,  in un clima 

pandemico, essendo gli stessi  servizi essenziali.  

Interviene il cons. Giaconia e  chiede notizie sulla ricapitalizzazione dei beni immobili ad es. i 

locali di Via Cairoli. Esprime la sua perplessità della raccolta rifiuti  “porta a porta” che ritiene 

non funzioni perché un sevizio dispendioso economicamente e  di risorse lavorative. Ritiene che 

sia più importante creare centri CCR. Chiede quando si potrà  realizzare il  CCR di via Assoro. 

L’ing. Norata risponde alle domande affermando che la mancanza di impianti in Sicilia di 

smaltimento rifiuti  genera emergenza rifiuti e c’è il rischio di commissariamento per la Sicilia. 

Manifesta  le perplessità che ha sull’assunzione dei n. 94 impiegati di età avanzata quasi prossimi 

alla pensione che  hanno un rendimento inferiore ad un  personale in età giovane. 

Per i tagli dei servizi chiede che sia l’ass. Marino a rispondere. 

L’ass. Marino prende la parola e risponde ai quesiti posti dai consiglieri. 

Parla  iniziando dalle dichiarazioni rilasciate alla  stampa dal Sindaco che devono essere 

interpretate come un chiaro atto di indirizzo politico. 

Il Sindaco  dice che in questo momento si deve dialogare con tutte le parti interessate e bisogna 

migliorare i servizi,  bisogna fare la raccolta porta a porta. Vi sono 12.000.000 euro di Recovery 

Fund, risorse finanziarie che devono essere impegnate al meglio e si dovranno dettagliare. Si 

stanno raccogliendo una serie di idee per mettere in atto dei progetti da attuare anche 

particolareggiati come ad es. per le borgate marinare di Sferracavallo e Mondello che dovranno 

essere considerate diversamente rispetto alla città. 

La RAP ha un contratto di 15 anni e ha un patrimonio enorme garantito dal Comune di Palermo. 

Bisogna rivedere la tipologia dei servizi e la regia è del Comune.  

Bisogna avere una strategia. Bisogna attivare l’abbattimento in percentuale della  TARI per 

incentivare i cittadini che confluiscono i rifiuti nei CCR. 

Per i tagli in  bilancio 2021 degli extra costi, in questo particolare momento di crisi causato dalla 

pandemia,  sono sacrifici anche per le altre soc. partecipate del comune.  

Per quanto riguarda la mobilità interaziendale dei 94 impiegati RESET è frutto di  un atto di 

indirizzo politico, condivide le perplessità dell’ing. Norata sull’età degli impiegati ma 

l’operazione da vantaggi alle due partecipate. 

Sulla ricapitalizzazione dei beni immobili l’ass. Marino informa che è già stato nominato un 

perito che dovrebbe fare la perizia del bene e siamo già in una fase avanzata. 

Il Presidente non essendovi alcun intervento da parte dei consiglieri ringrazia e congeda gli 
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intervenuti.  

In ordine al terzo  punto all'OdG la segreteria comunica che alcuna nota è pervenuta.  

Il Presidente alle ore 10,49, chiude la seduta rinviando  la lettura e l’approvazione del presente 

verbale alla prima seduta utile. 
 

ORARIO FINE SEDUTA 10,49 

   La segretaria verbalizzante      Il Presidente della III Commissione 

   Angela Albanese                 Paolo Caracausi 
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